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行事予定

3月13日 卓話 「命をつなぐ水道は
             私たちが守ります」
             上尾市管工事協同組合
             局長 内田正良様

3月20日 定款の規定により休会

3月27日 卓話 上尾商工会議所
             青年部 会長 奥川淳一様
             テーマ   スローガン「気合」

ゲスト
上尾市青少年育成推進員協議会　
　　会長　大谷内久美子様
上尾市子ども未来部青少年課
　　主任　　　渡部知美様

◇来週は第５グループのインターシティミ

ーティングです。会場は桶川市民ホール、

開場12:30、点鐘13:30、現地集合です。60

周年記念ジャケットを着用し、ネクタイは自由とさせていただきます。

◇５月31日、第９回日台ロータリー親善大会・札幌大会が開催されま

す。詳細は追ってご案内させていただきます。

◇上尾市観光協会から、あげおイルミネーションご協賛の御礼が届い

ています。

齋藤　哲雄幹事
幹　事　報　告

2024-2025年度　門崎　由幸会長会長あいさつ
　皆さん、こんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。

　本日、マスクをして挨拶させていただいています。先週の例会後、

調子が悪くなり風邪をひいて長引いていて、そのままマイクで話して

はよくないと思い、マスクをつけています。診察してもらいインフル

エンザではありませんでしたが微熱があり、咳と鼻水もひどい症状で

す。高熱には至らなかったので今に至ります。

　先日、２月13日は文化庁に認定された「日本遺産の日」です。日本

遺産に関するイベントが複数あると思いますので、ご興味がある方は

インターネットで検索ください。

　来週はＩＭです。第５グループ交流事業ですので、ぜひともご参加

くださいますようお願い申し上げます。以上、会長あいさつとさせて

いただきます。本日もよろしくお願いいたします。

２月４日「第34回地域福祉を考える集い」で感謝状を授与していただきました。
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　上尾東武ホテル3F（コミュニティホール）
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すが、このかるたの絵柄をかるたサイズからＡ３サ

イズ大きさに１枚１枚拡大し手描きして、「あ」〜

「ん」まで全46枚の大型かるたを制作しました。青

少年課にて管理していますので、今後はイベントな

どで活用していただきたいと思います。

　最後に活動開始から30周年を記念してホームぺー

ジ及びYouTubeを令和３年度に開設しました。ホーム

ぺージでは、活動のあゆみから大型紙芝居の作品や

最新の活動についてなどを掲載しています。YouTube

では、かるた作りの様子や大型紙芝居の動画などを

アップしています。ぜひ検索エンジンにて「上尾市

青少年育成推進員」と入れて検索してご覧ください。

　以上が現在の上尾市青少年育成推進員の主な活動

概要です。ですが、推進員の各地区の事務局として

の活動は、ここに上がっていること以外のことの方

が多いかもしれません。事務局の仕事は地区会議の

予算管理、総会や会議の準備、関係各所との連絡な

どの雑務などがあります。地区の中では、私たちを

市の職員のだと思っている人も多いです。そして各

地区での活動のほかに上尾市全体で活動があります。

どれもとても意義のある活動であることは間違いな

いことですが、各推進員の負担はとても大きく、今

後新たに推進員になってくれる方を探すことが難し

いという現実があります。この研修を機に連合会及

び各地区会長と共に今後の青少年育成推進員の活動

についての見直しをしていただきたいと切に願って

います。皆様のご指導ご協力のほどよろしくお願い

いたします。齋藤様からは「平和について」という

テーマでご依頼いただきましたが、小さな家庭の愛

から地域に広がり、平和につながっていくといいな

という思いです。ご清聴いただきありがとうござい

ました。

スマイルスマイル

門崎会長／齋藤幹事／坂本副会長／大木崇寛副幹事／大塚信郎会員／

尾花会員／大木保司会員／細野会員／大塚崇行会員／島村会員／

齋藤博重会員／久保田会員／宇多村会員／山崎会員／木田会員／原田会員

会員数　　　　33

出席免除　　　 3　　　

出席対象者　　30

出席者数      18

出席率

  60.00％

大谷内会長様、卓話いただきありがとうございました。

長沼会員　西貝塚環境センターのパンフレット＆ＤＶＤを作るための

　　　　　キックオフミーティングに行ってきました。

荒井会員　お祝いいただきありがとうございました！
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結婚・誕生祝い

お誕生日　おめでとうございます！

結婚記念日　おめでとうございます！

卓話者紹介　　齋藤　哲雄　幹事

荒井　貞美　会員

青少年育成推進員について

例　会　主　題

　皆さま、こんにちは。

この度、齋藤様よりご依

頼をいただき、「平和に

ついて」と言われるとな

かなか難しいのですが、

絵本を通じていろいろな

ことを考えてもらえるような活動をしていますので、

私たちの活動内容を説明していきたいと思いますの

でどうぞよろしくお願いいたします。

　青少年育成推進員は、埼玉県知事である青少年育

成県民会議会長より団体委嘱されている、地域で青

少年健全育成運動を推進するための活動を中心とす

るボランティアです。上尾市では、昭和60年４月１

日より、それまでの「環境浄化委員」と「よい本を

読む運動推進員」の両者の活動を引き継ぎ、より幅

の広い青少年の健全育成活動を行うために発足しま

した。上尾市独自の活動をしていることから、平成

21年４月からは県民会議会長からの委嘱とは別に、

上尾市長から上尾市青少年育成推進員として委嘱を

受けています。市内各地区は、令和６年度は、上尾

市全11地区39名で先日より活動を始めました。

　次に推進員の役割について説明します。発足の経

緯から青少年育成推進員の役割として（１）地域の

青少年健全育成組織との連携、（２）優良図書の普

及、（３）地域における家庭の支援、見守り活動、

（４）有害環境の浄化、（５）地域活動の充実、以

　34年前に結婚しました。当時湾岸戦争の真っただ

中でしたが、新婚旅行はハワイに行きました。ハワ

イでは毎朝の新聞でハワイにも上陸するかもしれな

いという危機感の中でロイヤル・ハワイアンに３泊

４日しました。

　誕生日は２月18日で、同じ日が誕生日の有名人を

調べたら、フェラーリの創始者とオノ・ヨーコと上

杉謙信など立派な方が多くて、真面目に生きなけれ

ばと思いました。名前は貞美（さだよし）と言いま

すが、子供の頃はよく女の子に間違えられ、貞の字

に馴染めなかったのですが、辞典で「貞」の字を調

べたら、心が清いとか、誠実といった意味があるそ

うで、名前にそぐわない少年時代を過ごした思い出

があります。いずれにしてもここまで生きてきて感

謝をしています。本日はありがとうございました。

山崎　亮一　会員
　２月22日が誕生日で、50歳になります。身体にガ

タがきていて、定期的に健康診断を受け、お医者さ

んに怒られながらなんとか無事に過ごしてきていま

す。引き続きよろしくお願いいたします。ありがと

うございました。

大木　崇寛　会員
　結婚15年目を迎えることができました。普段から

あまり夫婦の会話がないのですが、先月から息子が

オーストラリアに行っていて、家には嫁と２人きり

でますます会話がない中、息子から「財布を落とし

たからカードを止めて」という電話があって、その

話題でいま嫁と会話をしています。これからは会話

がなくても成立するようにますます円満な家庭を築

いていきたいと思います。ありがとうございました。

　卓話の前に大谷内久美子様のプロフィールならび

に活動をご紹介させていただきます。

　大谷内様は、青少年育成埼玉県民会議及び上尾市

が委嘱する上尾市青少年育成推進員として、地域の

小学校や児童館でおはなし会活動、小学校でのあい

さつ運動、及び上尾駅周辺での環境美化浄化啓発活

動を行い、地域の子どもたちの健全育成のために尽

力をしています。経歴としては、平成15年４月１日

から大谷地区の推進員として活動を始められ、令和

３年４月１日から現在まで上尾市青少年育成推進員

協議会会長をお務めになり、上尾市育成連合会の副

会長もお務めになられています。それでは卓話をよ

ろしくお願いいたします。

上尾市青少年育成推進員協議会 会長 大谷内久美子様
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います。

　役割（４）として有害環境の浄化があります。発

足当時より埼玉県青少年健全育成条例に基づく調査

啓発活動に取り組んできました。地域全体での環境

浄化活動の成果があり、数年前まで、チラシや張り

紙などであふれていた電話ボックスはなくなり、コ

ンビニエンスストアやビデオ店では、区分陳列が徹

底されるようになりました。また、上尾市では、有

害自動販売機の撤去を積極的に取り組み、平成13年

２月には市内全域から一掃されました。現在は、９

月と３月に上尾駅周辺にて環境浄化活動と啓発活動

を行っています。コロナ禍で２年間休止していまし

たが、令和４年度から再開しました。

　続きまして役割（５）地域活動の充実についてで

す。地区ごとに青少年育成活性化事業として「元気

フェスタ」「子どもふれあいまつり」「昔あそび大

会」「自然観察会」など地域の特性を生かした行事

を行い参加者との交流を深めています。また、毎年

12月の「ぐるっとくん地域めぐり作戦」では、各地

区中学校との打ち合わせやコース選定など連合会地

区会議事務局として大事な役目を担っています。

　ここまで推進員の役割を大きく５つに分けて紹介

してきましたが、ここからは、上尾市の青少年育成

推進員独自の大きな役割を２つ紹介します。一つ目

は平成19年から毎年行っている大型紙芝居の制作で

す。各推進員が出来ることを出来る範囲で行い、皆

で力を合わせて作っています。形として出来上がっ

たときには、皆、達成感や感動で胸がいっぱいにな

ります。現在の作品数は63作品。内、上尾市の民話

は12作品あります。また2021年は、連合会からの要

請があり、「あげお郷土こどもかるた」をＡ３サイ

ズに拡大して描き、大型かるたを作りました。上尾

市制55周年記念に子どもたちが描いた上尾のひとこ

まをもとに作られた「あげお郷土こどもかるた」で

上の５点があげられます。時代が移り変わり、上尾

市でも当初の役割から時代に合わせて少しずつ変化

してきていますが、時代が変わっても、青少年の健

全育成のための役割という基本理念は変わることな

く活動しています。

　今述べた５つの役割について詳しく説明していき

たいと思います。まずは、（１）地域の健全育成組

織との連携についてです。上尾市の推進員は、青少

年育成連合会の各地区会議の事務局として活動して

います。連合会地区会議の事務局として地域の学校、

各自治区、スポーツ団体などとの連携を密にし、地

区ごとの青少年育成関係の行事にも積極的に参加し

ています。また、新年度の学校訪問や地区ごとの活

動をまとめた広報紙を発行し地域や各学校に配布す

るなど連合会と連携して地域や学校との良好な関係

を作っています。

　続きまして（２）優良図書の普及についてです。

上尾市では、毎月１回＜児童館こどもの城＞にて大

型紙芝居の披露や絵本の読みきかせを行う「おはな

し会」を開催しています。また上尾市の行事やイベ

ントに参加し、アッピーランド、図書館などでも大

型紙芝居の披露を行っています。 地域によっては

小学校での読みきかせ活動を行っています。児童や

保護者の方々の前での絵本の読み聞かせや大型紙芝

居披露を通して、良い絵本の普及と参加親子とのふ

れあいを図っています。紙芝居の中には、上尾市の

民話作品も多数あり、民話を披露することで文化の

伝承に務めています。令和６年度は、上尾市から依

頼を受けて児童館における平和事業の取組の一環と

して８月の「おはなし会」で「家族の愛」や「人間

の生命力」などをテーマとした絵本の読みきかせを

行いました。上尾市青少年育成推進員協議会が選書

し「うまれていきてくれてありがとう」と「いのち

のまつり」を読み、こどもと大人合せて38名が参加

してくれました。

　続きまして役割（３）地域における家庭の支援お

よび見守り活動についてです。地域で家庭を支援す

る活動として、毎月第３日曜日を「家庭の日」とし

広報紙などで普及につとめています。また、平成14

年には「家庭の日」PR用ののぼり旗を作成し、各種

青少年育成関係の行事にて活用しています。見守り

活動の一環としては、地域団体やＰＴＡなどと連携

して、各学期始めに地域の小中学校であいさつ運動

の実施および、地区ごとに安全パトロールを行って


